



# Presentación

Para nosotros es de gran satisfacción presentar el volumen 3 número 1 de la *Revista Science of Human Action*, publicación que tiene como propósito dar a conocer y acercar el conocimiento científico de las ciencias administrativas, económicas, contables, organizacionales y de los mercados internacionales para debatir, analizar y difundir sus temáticas en el contexto académico, investigativo y empresarial. Siempre encaminados a que nuestras contribuciones fortalezcan la construcción colectiva de la academia y de los sectores contables, financieros, económicos, administrativos y empresariales nacionales e internacionales, para ampliar la participación y la crítica entre empresarios, académicos, docentes e investigadores.

En el presente número contamos con la contribución “Aproximaciones a una Antropología de la Cooperación” de **Hernando Zabala Salazar, Olga Lucía Arboleda Álvarez y Eduardo Nicolás Cueto Fuentes** en las empresas de economía solidaria, especialmente de las cooperativas, se han extendido por el mundo entero desde la segunda mitad del siglo XIX, haciendo posible que en muchos lugares se haya desarrollado una cultura económica y social determinada por los valores y principios rectores de este movimiento social. Dichas prácticas han sido descritas y analizadas desde diferentes disciplinas sociales. Sin embargo, habiéndose producido un fenómeno cultural en cada una de estas experiencias

En el sector manufacturero en las pymes **Leydi Yajaira Córdoba Restrepo y Lina Paola Agredo Leiva**, Analizan el Riesgo Financiero de Impago en este sector, en Colombia tienen un lugar importante dentro de la economía, pero se ven enfrentadas a riesgos de liquidez y crédito para su buen funcionamiento y permanencia en el tiempo. Asimismo, los datos estadísticos del país muestran que alrededor de 100 pymes/año del sector económico manufacturero se declaran en insolvencia, es por eso, que el presente trabajo de investigación está direccionado a identificar el nivel de riesgo de impago de dichas empresas, empleando el modelo Z-Altman.

En cuanto al desempeño financiero de las empresas del sector Cárnico **José María Pelayo Bustos Kerguelén y Gustavo Contreras Correa**: nos presentan la “Evolución del desempeño financiero de las empresas del sector cárnico bovino del departamento de Córdoba en el período 2012-2015: una mirada desde el neopatrimonialismo”. Que representan la mayor participación del mercado cárnico de la región. Por ser un análisis

novedoso del cual no hay evidencia empírica para el país, se contrastó el modelo de análisis financiero neopatrimonialista con el análisis financiero tradicional. Los hallazgos indican que ambas empresas, desde el punto de vista de los modelos, requieren aumentar su margen de utilidades, para soportar su estructura de costos a través de una gestión eficiente de la administración, y que presentan severos problemas que pueden llevar a colapsar los sistemas de operación desde la perspectiva financiera.

Seguidamente, **Rodrigo Antonio Chaves da Silva** nos presenta “Liquidez dinámica: la capacidad real de pago del emprendimiento” Entre las diversas funciones que el patrimonio posee, se destaca la función de liquidez que se encuadra entre las básicas y más importantes de la riqueza, pues, ésta garantiza la satisfacción de las divisiones contraídas en un período. El análisis de balances, tecnología de la contabilidad, surgió científicamente en la época contemporánea, con el propósito de verificar la liquidez del emprendimiento y éste fue considerado el motivo inicial para el análisis de la riqueza.

Sobre los “Posibles impactos en el sistema tributario de Colombia en su Intención de ser miembro de la OCDE” **Marta Yesenia Montoya Presiga, Paula Andrea Girón Uribe y Ferley Augusto Hernández Ramírez**, Se desarrollan las implicaciones que en materia tributaria tiene para Colombia la intención de ser miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico – OCDE, para tal fin se desarrolló una exploración bibliográfica de las modificaciones realizadas en la legislación colombiana de cara a la recomendaciones de la OCDE y del enfoque que se dará a la tributación en Colombia a partir de ello.

Con relación al capital intelectual **Carlos Eduardo Sáenz Castillo**, nos expone los “Componentes explicativos del capital Intelectual en empresas desarrolladoras de software en Colombia”, Durante la última década se ha presentado un gran interés por la medición, gestión y valoración de los activos intangibles en las empresas, y en el caso colombiano, puntualmente en el sector de compañías dedicadas al diseño y desarrollo de software no se ha establecido un modelo unificado que se pueda aplicar para valorar y gestionar el capital intelectual.

Con estas contribuciones tenemos la confianza de generar espacios para el debate investigativo y académico. Los invitamos a su lectura.

Farley Sary Rojas Restrepo

Director–Editor de la Revista